

Comunicado de prensa, 8 de agosto de 2014

Jornadas de comunión en Trento para 52 Obispos de 25 naciones En el marco del próximo viaje del Papa a Asia y el 50° de *Ecclesiam Suam*

En vísperas del primer viaje del Papa Francisco a Asia y mientras el 50° de la Encíclica *Ecclesiam Suam* vuelve a proponer contenidos y novedad, 52 obispos procedentes de 25 países se reunieron en Trento, desde el 29 de julio al 7 de agosto. Esta vez Asia estuvo representada únicamente por el arzobispo de Bangkok, Tailandia, y el arzobispo de Pune, India, porque los otros obispos interesados en este encuentro están preparando en sus diócesis el viaje papal (14-18 de agosto) a Corea. Entre estos, monseñor Lázaro You Heung-sik, obispo de Daejeon, cuya diócesis acogerá la Jornada asiática de la Juventud y la reunión del Papa Francisco con los obispos de Asia.

El motivo de la reunión anual de los obispos, amigos de los Focolares, está en consonancia con el llamado del Santo Padre en su visita a Caserta (Italia) del 26 de julio pasado, donde afirmó que *"nosotros los obispos debemos dar el ejemplo de la unidad que Jesús pidió al Padre para la Iglesia (...), una unidad en la diversidad de cada uno"*. Y también en el curso de esta reunión se verificó la experiencia afectiva y efectiva de la unidad fraterna entre los obispos presentes, el compartir sus respectivas actividades apostólicas que llevó a cada uno a entender mejor cómo servir juntos a la Iglesia y salir a las periferias.

Esta 38ª reunión de obispos ha encontrado un fundamento más en lo que fue el tema central, **"Eucaristía, misterio de comunión"**, a cuya reflexión dio una contribución especial Maria Voce, Presidente de los Focolares, partiendo de la experiencia y la doctrina espiritual de Chiara Lubich. De ahí se desprendió que los desarrollos del Movimiento han estado íntimamente ligados al Sacramento, instituido por Cristo en la Última Cena. Tanto es así que, la misma Lubich, llegó a afirmar muchas veces que la Obra que nació *"es un asunto entre yo y Jesús Eucaristía"*. La fuerza del sacramento de la unidad se presentó como la raíz y el alimento de la Iglesia, causa de la comunión entre hermanos, origen de la familia de los hijos de Dios, estímulo para salir al encuentro del mundo en profundo diálogo con todos, creyentes y no creyentes..

En diálogo con María Voce y el co-presidente Giancarlo Faletti, los obispos tuvieron la oportunidad de tratar los principales temas en programa para la próxima Asamblea General del Movimiento de los Focolares, del mes de septiembre próximo, en Castel Gandolfo (Roma).

En el programa se dio amplio espacio a la reflexionar sobre los retos actuales de la Iglesia y al intercambio de los rostros que éstos asumen en los diferentes continentes.

Evocativa la concelebración de la Eucaristía de los 52 obispos en la Catedral de Trento, junto con el arzobispo del lugar, Luigi Bressan, que manifestó que «no había habido en nuestra catedral, un número de obispos y cardenales tan grande desde la conclusión del Concilio de Trento, el 4 de diciembre de 1563».

Un momento recreativo animado por las comunidades de los Focolares de la región tridentina ha puesto de manifiesto el impacto positivo en la Iglesia y en la sociedad de quien se

MOVIMENTO DE LOS FOCOLARES

Servicio Información

compromete a vivir para los demás, saliendo al encuentro en particular de aquellos que son marginados. Al final de los trabajos una reflexión espiritual e histórica sobre la relación entre el Papa Pablo VI y Chiara Lubich ha confirmado en los presentes la fe en la maternidad de la Iglesia y en la acción del Espíritu Santo

El encuentro se inserta en la iniciativa, con 38 años de historia, iniciada por Chiara Lubich y monseñor Klaus Hemmerle, obispo de Aquisgrán. Actualmente el moderador es monseñor Francis Xavier Kriengsak Kovithavanij, arzobispo de Bangkok.

La ciudad elegida esta vez fue Trento, cuna de la fundadora de los Focolares y ciudad que vio nacer el Movimiento de los Focolares durante los terribles años de la Segunda Guerra Mundial. En el escenario dramático de los actuales conflictos en el mundo, regresar a los orígenes de la espiritualidad de la unidad - han subrayado los obispos procedentes de regiones afectadas - ha sido motivo de esperanza y una confirmación más de “que Dios no abandona nunca a Su pueblo”.

Victoria Gómez (+39) 335 7003675 – Benjamim Ferreira (+39) 348 4754063